



## ÖFFNUNGSZEITEN

Die SVE ist von 8.00 – 12.45 Uhr geöffnet. Die sich anschließende heilpädagogische Tagesstätte endet um 16.00 Uhr.

## FERIEN

Die Schulvorbereitende Einrichtung der Friedel-Eder-Schule ist ganz in die Schulgemeinschaft integriert. So entsprechen auch die Ferienzeiten denen der Schule und Tagesstätte.

## FRAGEN

Sollten Sie Fragen oder Interesse an einem Platz haben, können Sie uns gerne unter folgender Telefon Nr. erreichen: Durchwahl 93 94 63 24

Schulvorbereitende Einrichtung (SVE)  
der Friedel-Eder-Schule für  
Seelenpflege-bedürftige Kinder e.V.  
Max-Proebstl-Str. 11 81929 München

Tel. 089 93 30 93 Fax 089 93 94 63 63

[www.friedel-eder-schule.de](http://www.friedel-eder-schule.de)

Die Schulvorbereitende  
Einrichtung der  
Friedel-Eder-Schule (SVE)

Heilpädagogischer Waldorf-Kindergarten

## ÜBER UNS

Der Kindergarten der Friedel-Eder-Schule ist integriert in eine freie heilpädagogische Waldorfschule. Bei uns werden Kinder aufgenommen, die üblicherweise als „geistig behindert“ bezeichnet werden. Wir gebrauchen dagegen die Bezeichnung „Seelenpflege-bedürftig“. Damit wollen wir zum Ausdruck bringen, dass bei diesen Kindern die Seelenfähigkeiten Denken, Fühlen und Wollen in besonderer Weise angesprochen werden müssen.

Wir betreuen zwölf Kinder im Alter von drei bis sieben Jahren mit unterschiedlichen Entwicklungsstörungen und Behinderungen.

In der Waldorfpädagogik gehen wir davon aus, dass das Kind in den ersten sieben Lebensjahren noch ganz mit dem Aufbau, der Entwicklung und dem Ergreifen seines Körpers beschäftigt ist. In dieser Zeit lernt das Kind vor allem am Vorbild und durch Nachahmung. Es gilt, diese Fähigkeit zu wecken, anzulegen und zu fördern. Daher gestalten wir die Umgebung und den Tagesablauf des Kindes so, dass es Sicherheit erfährt und viele sinnvolle Anregungen zur eigenen Tätigkeit bekommt. In den rhythmisch gestalteten Tagesablauf sind das Singen und Sprechen, Bewegen, Tanzen, Spielen, Malen und Musizieren sowie die Tätigkeiten des praktischen Lebens eingebettet.

Auch die Gemeinschaft der Gruppe ist für das Kind von großer Bedeutung, um sich selbst im Kreis der Anderen zu erleben und soziale Kompetenzen zu erwerben.

## FÖRDERUNG

Wir verstehen Förderung als einen ganzheitlichen Prozess, bei dem Entwicklungsschritte angeregt, begleitet oder nachgeholt werden.

Darüber hinaus bieten wir ein breites Spektrum an individuellen Fördermaßnahmen in Form von speziellen Therapien an:

- Therapeutische Sprachgestaltung
- Kommunikationsförderung
- Heileurythmie
- Musiktherapie
- Krankengymnastik
- Massagen und Bäder



## MITEINANDER

Die Zusammenarbeit von Elternhaus und SVE ist von großer Bedeutung für die Entwicklung des Kindes.

Gegenseitiges Vertrauen bildet die Grundlage für ein fruchtbares Miteinander. Die SVE bietet die Zusammenarbeit in Form von regelmäßigen Elternabenden, Gesprächen und Hausbesuchen an.



Ein Tag in der SVE ist voller Aktivitäten im Haus oder in unserem Garten.